

Gerichtsprozess gegen David Castillo, einen der Auftraggeber des Mordes an Berta Cáceres

Tag 36 [11. Juni 2021]

Castillos Anwälte befragen den Sachverständigen Harald Waxenecker

Auszug aus der Befragung

F: Wie lautet Ihre Definition von sozialen Netzwerken? A: Im Literaturverzeichnis zitiere ich die Autoren des Begriffs.

F: Sie zitieren viele Autoren, können Sie die wörtliche Definition von sozialem Netzwerk geben? A: Auf Seite 7 gehe ich darauf ein - es sind die Beziehungsnetzwerke zwischen Akteuren. (Waxenecker nennt die Wissenschaftler, die den Begriff diskutieren)

F: Woraus bestehen soziale Netzwerke? A: Sie bestehen aus Knotenpunkten, Akteuren und den Beziehungen zwischen ihnen. Das ist ein Unterschied zu sozialen Systemen, denn soziale Netzwerke beschreiben die Position einzelner Akteure. Ich beziehe mich auf die sozialen Akteure und ihre Beziehungen innerhalb des sozialen Raums innerhalb der Gesellschaft. Die Formen der Beziehungen können vielfältig sein und das Konzept ist interdisziplinär. Es wurde im Zuge der Theorieentwicklung ab den 1990er Jahren konstruiert und angepasst. In der Studie verwende ich die Telefongespräche und Akteure als Knotenpunkte und betrachte die Wechselbeziehungen zwischen ihnen. Dies ist eine der Möglichkeiten, sich sozialen Netzwerken zu nähern, aber die Konzeptualisierung kommt aus der Soziologie. Soziale Netzwerke oder Beziehungen können sehr komplex sein und mehrere Sphären haben (Arbeit, Soziales, Familie, etc.). Wir sind soziale Wesen und all das ist in diesem theoretischen Konzept enthalten.

F: Welche sozialen Netzwerke existieren und werden in der sozialen Netzwerkanalyse verwendet? A: Ich denke, es ist wichtig, die Existenz von sozialen Netzwerken zu betonen. Es ist nicht möglich, nur von existierenden sozialen Netzwerken an sich zu sprechen - soziale Netzwerke existieren zwischen Akteuren, basierend darauf, wie sie miteinander in Beziehung stehen und das Netzwerk bilden. Ich verweise auf eine Form, die ich in einer anderen Analyse verwendet habe. Man kann sagen, dass eine Führungskraft eine Beziehung zu einer Person hat, die wiederum eine Beziehung zu einer anderen Person hat. Das bildet ein Netzwerk, ein soziales Netzwerk mit geschäftsähnlichen Eigenschaften. Das Gleiche gilt, wenn Sie sich zum Beispiel ansehen, wie Beziehungen das Lernen in einer Schule beeinflussen. Person X kann sagen, dass sie mit Y befreundet ist, aber Y kann sagen, dass sie es nicht ist - dies ist keine gegenseitige Beziehung. Sie existieren in allen Bereichen unseres Lebens und wir haben mehrere Arten dieser Netzwerke.

F: Was bedeutet "social network analysis", da es auf Englisch geschrieben ist? A: Es bedeutet "análisis de redes sociales".

F: Was ist Facebook? Einspruch (stattgegeben)

F: Was ist der Unterschied zwischen Kommunikation in sozialen Netzwerken und privater Kommunikation? A: Facebook ist nicht das, worüber ich spreche. Ich kann diese Frage nicht in diesen Begriffen beantworten, weil es in gewisser Weise eine virtuelle Plattform ist, die Beziehungen beinhaltet. Sie kann analysiert und untersucht werden, aber darauf konzentriere ich mich nicht.

F: Welche Mechanismen haben Sie, um private Kommunikation zu verfolgen und einzusehen? Einspruch

F: Wenn es bei Ihrer Analyse nicht um virtuelle soziale Netzwerke geht, warum verwenden Sie dann dieses Tool in Ihrer Studie? - Einspruch (stattgegeben)

F: Warum machen Sie keine Analyse über Castillos militärische Position - warum sagen Sie, dass Castillo als Unterleutnant eine wichtige Position im Militär hatte? A: Man muss die Position, die Castillo hatte, im Kontext sehen. Man muss sie interpretieren, indem man seine Beziehungen zur Armee und zur Nationalen Elektrizitätsgesellschaft (ENEE) betrachtet.

F: Was ist der Kontext? A: Der Kontext ist 2009, das ist das Jahr, in dem es eine kritische kontextuelle Veränderung im Land gab und in

diesem Zusammenhang der Abschluss der Verträge mit der ENEE.

F: Sie sagten, dass Castillo die Armee 2008 verlassen hat - warum sagen Sie, dass er 2009 eine wichtige Position im Militär hatte? A: Ein zentrales, entscheidendes Element ist, durch Analyse festzustellen, wo Castillo in den Jahren 2009 und 2010 gearbeitet hat und vor allem, wann die Lizenzierung (des Wasserkraftwerks Agua Zarca, d.Ü.) stattfand und wann über den Vertrag entschieden wurde. In diesem Zusammenhang muss man Castillo lokalisieren. Soweit ich weiß, war er ab 2008 in der Armee tätig und gleichzeitig hatte er eine koordinierende Funktion im Management der ENEE.

<https://www.aquiabajo.com/blog/2021/6/11/day-thirty-six-trial-against-david-castillo>

(Übersetzung aus dem Englischen, ohne Gewähr)

[Zurück](#)